

Rede anlässlich

**Verleihung der Wirtschaftsmedaille 2023**

**an die C. Hafner GmbH & Co. KG**

am 28. November 2023

Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus

Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut MdL

Dauer: 4 Minuten

Sehr geehrte Frau Hafner,

sehr geehrter Herr Dr. Reisert,

ich freue mich sehr, dass Sie heute hier sind, denn bei Ihnen geht es im wahrsten Sinn des Wortes um ein hochkarätiges Thema, das auch die Basis für unsere Wirtschaftsmedaillen ist: Edelmetalle.

Sie beide bilden in der fünften Generation die Führungsspitze der Gold- und Silberscheideanstalt C. Hafner in Wimsheim und stehen für eine nachhaltige Kreislaufwirtschaft von Edelmetallen wie Gold, Platin oder Palladium.

Zwar wird Gold schon deutlich länger gewonnen und verarbeitet, jedoch besteht Ihr Edelmetall-Recycling-Unternehmen immerhin seit 1850 und kann damit auf eine über 170 Jahre lange Geschichte zurückblicken.

Die C. Hafner GmbH & Co. KG ist in der Region Nordschwarzwald und natürlich auch darüber hinaus als ein erfolgreiches und traditionsreiches Unternehmen bekannt und gilt als führender europäischer Anbieter von Produkten und

Dienstleistungen im Bereich der Edelmetalltechnologie.

Der Kern Ihrer Werkstoffkompetenz ist die Edelmetallscheidung, also das Recycling von Edelmetallabfällen aus unterschiedlichsten Verarbeitungsprozessen.

Ähnlich wie die von Ihnen verarbeiteten Metalle steht die C. Hafner GmbH für solide Eigenschaften, die Sie so unverwechselbar machen: Besondere Standorttreue und ein außergewöhnliches Engagement in der beruflichen Bildung.

Verdientermaßen wurden Sie zum „1A Ausbildungsbetrieb“ der Region Nordschwarzwald zertifiziert und ausgezeichnet.

Ihr Unternehmen ist im Bereich „Additive Fertigung“ Pionierin und investierte auch in die innovative Pulvertechnologie.

Es steht für einen verantwortungsbewussten Umgang mit Ressourcen und für technologischen Fortschritt bei der Verarbeitung von Edelmetallen.

Das erkennt man unter anderem daran, dass die C. Hafner GmbH die bislang einzige Scheideanstalt mit einem CO<sub>2</sub>-neutralen Recyclingprozess ist.

Zusätzlich ist das Unternehmen in der Lage, seinen Kunden CO<sub>2</sub>-neutrales Gold zu liefern, das nicht kompensiert zu werden braucht.

„Urban Mining“ und das RJC-Zertifikat signalisieren das sich weiter verstärkende ethische, verantwortliche und Compliance-orientierte Handeln Ihres Unternehmens.

Bereits vor 2015 wurde das Unternehmen für „ökologische und ethische Unbedenklichkeit“ zertifiziert.

Zudem engagieren Sie sich seit vielen Jahren in verschiedenen Verbänden, Ausschüssen und Vereinen wie unter anderem in der Fachvereinigung Edelmetalle, dem „Umwelt- und Energieausschuss“

der IHK Nordschwarzwald, dem Bundesverband Schmuck und Uhren oder auch der „Internationalen Gesellschaft der Freunde des Schmuckmuseums Pforzheim.“.

Sehr geehrte Frau Hafner,  
sehr geehrter Herr Dr. Reisert,

Ihre Scheideanstalt ist in vielerlei Hinsicht ein echtes Vorzeigeunternehmen!

Daher möchte ich Ihnen für Ihre besonderen Verdienste als langjährige erfolgreiche Unternehmens- und Geschäftsleitende Ihres Familienbetriebs stellvertretend für die C. Hafner GmbH & Co. KG die Wirtschaftsmedaille des Landes Baden-Württemberg verleihen.

Meinen herzlichen Glückwunsch!